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區議會選舉黃大仙龍星選區日前爆
出候選人指令屋苑保安員監視對手事
件。有傳媒揭發，其中一名參選人─
前綫的譚香文，涉嫌利用業主立案法
團主席身份，指示屋苑保安主管派人
輪流全天候監視其區選對手林作在屋
苑內的一舉一動。她又在與管理處職

員設立的WhatsApp群組中，不斷留意閉路電視中林作
活動的截圖，然後叫管理處拿這些截圖向選管會投訴
林作。對於譚香文的行徑，其他屋苑委員都不知情。
顯然，譚香文利用業主立案法團主席權力，導演「竊
聽風雲」，監視區選對手行動，涉嫌侵犯他人私隱。
譚香文行為違反操守、違反誠信，也違反道德，這樣

的人，還有何顏面參選？
傳媒取得了譚香文與一批星河明居管理處職員的

WhatsApp對話內容，顯示譚香文如何指揮保安員利用
閉路電視監視林作，並以此作為投訴林作的證據。同
時，報道更指，自從林作報名參選後，管理處突然安
排多一位保安員全天候「駐守」林作居住的大廈，這
究竟是為了「保護」林作還是監視林作？恐怕譚香文
心知肚明。日前協助譚香文選戰的前綫召集人甄燊
港，竟在自己的網台節目上指林作經常不在家。為什
麼甄燊港如此神通廣大，連林作日常生活都瞭如指
掌？現在終於真相大白。
譚香文利用管理處監視林作，一眾保安員猶如譚香

文的競選團隊一樣，協助她大打選戰，涉及多個問

題：一是監視行為嚴重侵犯他人私隱。閉路電視用作
保障住客安全、防止罪案，而不是用作監視選舉對
手，更不應用作選舉。譚香文涉嫌指令保安員秘密監
視，猶如「竊聽風雲」情節，令人不寒而慄，也觸犯
了法律，私隱專員公署理應徹查追究。
二是譚香文利用業委會主席身份，公器私用，濫權

助選，違反業委會守則，把業委會當作其「私人王
國」，委員應譴責甚至罷免其主席職位。三是大批屋
苑員工變相成為譚香文助選團，他們的監視以及向選
管會投訴的行為，等如協助譚香文選舉工程。根據選
舉條例，屋苑員工薪金、閉路電視開支，以至管理處
運作費用，都應計入譚香文選舉經費，如果她沒有申
報，就是違反選舉條例。
最諷刺的是，譚香文之流的激進派，平日最喜歡搶
佔道德高地，動輒指責他人無恥。但其實他們的行徑
才最無恥，譚香文不過是一個小小的業委會主席，擁

有一些權力，就肆意濫權謀取私利，把公器用作打擊
對手的工具。這樣的人，如果讓她掌權，不知道還會
做出多麼獨裁專制的行為。這次「竊聽風雲」，正好
讓外界看清楚這些激進派的不堪面目，為了區議會議
席，竟然使出如此下三濫的伎倆，實在令人不齒。
而且，譚香文這次只打出前綫的牌子參選，而不是

「人民力量」。過去譚香文一直以「人民力量」招牌
參與各種政治衝擊行動，為什麼參選時又換了個牌
子？原因很簡單，就是她知道「人民力量」這個激進
牌頭在區選沒有市場、只會趕走中產選民，所以她就
連黨的名號也不用，找個日暮途窮的前綫作招牌，以
圖掩飾以往的激進劣跡，這不是無恥，又是什麼？不
論是「竊聽風雲」或是掩飾牌頭，都揭示了譚香文究
竟是個什麼樣的貨色。
(註：龍星選區候選人還有報稱獨立的岳敬寬和報稱

無黨派的何偉權。)

譚香文導演「竊聽風雲」令人齒冷 郭中行
資深評論員
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反對派侮辱選民願望和智慧
11月22日將舉行的香港第五屆區議會選舉選情平

淡，雖然反對派竭力煽動延續非法「佔中」，以「佔
中」催票，並企圖炒熱鉛水事件、圍標問題、TSA等
事件，但由於「煽唔起」、「炒唔起」，令區選氣氛
較以往平淡，反映非法「佔中」和反對派否決政改
後，市民討厭政爭，取態務實，顯示了廣大選民的願
望和智慧。反對派上周末造勢，圖谷起投票率。公民
黨黨魁梁家傑污衊建制派在今次區選中「專登要㩒低
個投票率」，企圖混淆視聽，這是對選民願望和智慧
的侮辱。

去年持續79天的非法「佔中」禍港殃民，事件至今
已過去一年，但市民怒氣未消。由「保普選 反暴力」
大聯盟舉辦的「反佔中一周年圖片展」在全港19個地
方展出，提醒市民毋忘「佔中」禍害，慎防動亂重
來。來自港九新界的市民細看圖片，無不批評非法
「佔領」禍港不淺，市民均表明，要善用手中一票齊

齊踢走禍港的反對派。反對派還與「佔中」綑綁在一
起，令政改被否決，剝奪了500萬香港市民的普選權
利，反對派成為阻礙香港民主進程的歷史罪人，必須
為所帶來的後果負上全部責任，選民必定在區議會選
舉中要他們「票債票償」。

陳方安生「受人錢財，替人出頭」
近年香港歷次政治風波都有反對派「四人幫」之一

陳方安生推波助瀾的幕前幕後身影，都有她與反對派
金主黎智英狼狽為奸的劣跡。陳方安生收取黎智英大
筆政治「黑金」，時不時跳出來進行醜惡的政治表
演。她這次抹黑建制派參選人，呼籲選民投票支持反
對派參選人，並赤裸裸為「佔」後傘兵組織「灣仔廣
義」兩名參選人站台，反映陳方安生「受人錢財，替
人出頭」，繼續甘當「金主」馬前卒。

一年前的非和平、非理性違法「佔中」行動，令香
港步入黑暗日子，沉默的多數港人不再沉默，紛紛站
出來高呼「不要佔中」。「保普選 反暴力」大聯盟舉

行的「反佔中一周年圖片展」，以一幀幀活生生地刻
劃違法「佔領」行動過程的照片，向市民展示「佔
領」行動的醜態，為世所不容。不少參觀圖片展的市
民都有一個心願：「佔中」不要再來，更希望透過區
議會選舉踢走「反中亂港」的政棍。

陳健民以「佔中」催票弄巧反拙
非法「佔中」發起人之一陳健民卻竭力煽動延續非

法「佔中」，並以「佔中」催票。他聲稱，今次區選
是「雨傘運動」後首場選舉，將反映港人是否對民主
有堅持，屬重要的政治測試云云。非法「佔中」即陳
健民所謂的「雨傘運動」，煽動暴民政治，破壞香港
法治核心價值、衝擊正常社會秩序，一度令香港淪為
暴戾之都、動亂之都，使社會整體利益受到嚴重損
害。陳健民以「佔中」催票，充分暴露他作為非法
「佔中」發起人之一，禍港之心不死，企圖令「佔
中」再來，這種挑戰香港法治核心價值的險惡用心，
必須受到譴責。陳健民以「佔中」催票，是完全昧於
香港反「佔中」的主流民意，如此為反對派參選人催
票，其實弄巧反拙，是在倒反對派參選人的米。

建制派參選人堅持務實為民初衷得民心
建制派參選人是長期在地區服務、有成績的戰將。

多一分耕耘、多一分收穫，建制派參選人貫徹區議會
本職的初衷，在區內深耕細作，有地區服務經驗和政

績，受到選民歡迎和支持。
非法「佔中」和反對派否決

政改後，社會各界都強調，香
港應集中精力發展經濟、改善
民生。例如今屆區選民建聯以
「實事求是，為您做事」為競選口號，既反映重民生
重服務一直是區選主題，也反映民建聯地區服務成績
豐碩。民建聯還提出，盡快落實分級資助的「退休保
障養老金」計劃、為輪候公屋的非綜援者提供租金津
貼、港鐵應凍結加價、增加普通科門診名額與內地專
業資格互認，便利專業人士在內地執業等。工聯會今
屆區選以「致力勞工維權，分享經濟成果」為參政宣
言，在經濟、勞工等13方面制定詳細內容及工作方
向。經民聯提出，釋放土地資源、扶助老弱、建優質
生活、完善食物安全保障、深化與內地合作等。

儘管今年區議會選舉面對新情況、新問題，但區議
會本職是地區民生事務，隨着社會民生問題積累漸
多，選民投票時更注重候選人是否有服務社區的能力
和誠意，因此重民生重服務仍是今年區議會選舉的民
意所向。民意大如天，古人云：「政之所興，在順民
心；政之所廢，在逆民心。」建制派參選人順民心，
反對派參選人逆民心，廣大選民自然會慎重投下神聖
一票，趕走煽「佔」禍港的反對派參選人，選出堅持
區議員務實為民初衷的建制派參選人。

反對派以「佔中」催票逆民意 建制派堅持為民初衷受歡迎
本屆區選選情平淡，可見非法「佔中」和反對派否決政改後，市民討厭政爭，希望區選專

注民生議題。反對派「四人幫」之一陳方安生和非法「佔中」發起人之一陳健民以「佔中」

催票，欲令政爭沒完沒了，令非法「佔中」死灰復燃，讓香港社會繼續撕裂，完全違背選民

願望和利益。廣大選民應善用手中一票，趕走煽「佔」禍港的反對派參選人，選出堅持區議

員務實為民初衷的建制派參選人。

【編者按】由中國新華電視控股有限公司出品
的《香港傳真》，聚焦香江熱點話題，對話新聞
當事人。《香港傳真》每周日晚7時30分透過中
國新華電視中文台（香港地區：nowTV 369頻
道）播出。本報逢周一獨家刊載文字版節錄。

香港傳真WeChat ID：cnchktv。

香港特區政府教育局局長吳克儉早前與由8大
院校校長或副校長組成的代表團赴廣東省考察，
並出席粵港大學校長交流會，探討加強兩地院校

在教學、科研及人才培養的合作及交流機會。吳
克儉接受《香港傳真》採訪時表示，在國家「十
三五」規劃下，粵港高校合作空間更廣闊。「廣
東省正在建設一批高水準大學，十分期盼粵港高
校合作進一步深入，我們進行了很多實質性討
論。」
吳克儉所提到的「實質性討論」，包括備受關
注的「粵港高校聯盟」。彼此在交流會上，同意
成立工作小組跟進。「小組將研究『聯盟』重點
方向，高校優勢如何互補以及如何分享學術網絡

成果。」
他認為，在「粵港高校聯盟」基礎上，人才
交流不僅停留在學生修讀層面。「香港有5間
大學的教育系或教育學院，廣東省也有很多
間。我們可以在教師領域加強交流培訓，教師
以及學校領導水準提升，對兩地教育業界也很
重要。」

欣賞深圳創業氛圍 盼港生前往實習
出席粵港大學校長交流會前，代表團首先來到

深圳，考察多個創業孵化器場所。吳克儉說，十
分欣賞深圳的創意、創新和創業氛圍，為港生帶
來前所未有的機遇，也是粵港高校合作希望達到

的新高度。「深圳以及廣州很多新興企業是香港
沒有的，這提供了很好的機會。我們希望幫到香
港的同學參與到不同行業實習，認識不同省市甚
至國家整體發展，這對他們未來職業生涯規劃有
幫助。」
他強調，粵港高校合作將會更多地圍繞科

技、「互聯網+」、「中國製造 2025」等進
行。
他相信，多層次粵港高校合作產生更多效益。

「我有個方程式，就是『1+ 1』一般等於
『2』，就沒什麼特別。但如果這個聯盟合作順
利，『1＋1』是可以等於『11』的！」

（標題和小題為編者所加）

吳克儉：粵港高校合作助港生職涯規劃

■■吳克儉吳克儉

推行了 10 多年的全港性系統評估
（TSA）近日引起全城熱論，民建聯在上
星期六舉行了一場TSA工作坊，邀請14名
教育界持份者，包括教育團體代表、家長
代表和教師出席。與會者均認為，現時
TSA已出現異化情況，學生為應付這項評
核而接受過度操練，這現象完全與TSA設
立原意背道而馳，故此有需要盡快撥亂反
正，並提出立竿見影的對策，扭轉過度操
練情況。
TSA設立原意是要讓學校善用評估結

果，持續改善教與學方法和效能，收窄
校內學生差異，提升整體學術水平。
TSA作為量度學生在不同階段的學習工
具，對了解學習進度有其效用。在沒有
替代評估工具前，不宜立刻一刀切取消
TSA。
然而，要撥亂反正、遏止操練，教育局
責無旁貸。當初設立TSA原意，是要讓學
校善用評估結果，持續改善教與學方法和
效能，收窄校內學生差異，提升整體學術
水平。但TSA自推行以來，中、英、數三
科題目越出越深，對於小學三年級學生來
說，要在短時間內完成整份試卷，倍感吃
力。為了更好地應對題目，部分學校、教

師和家長無不嚴陣以待，令家長和學生承受大量不
必要的壓力。在惡性循環下，壓力和操練有增無
減。
為糾正過度操練歪風，當局應立刻了解各區學校

操練實況，叫停不必要的操練，亦可考慮來年不公
佈TSA全港達標率，以消減學校因比較而操練的誘
因。而教育局成立的「基本能力評估及評估素養統
籌委員會」，必須就考核方式和題目設計，與不同
持份者共同檢討TSA如何向前走。

倡家校合作委會牽頭 還學生快樂童年
此外，我們建議由家庭與學校合作事宜委員會牽

頭，民建聯亦會透過調研，積極推動教育局、家教
會和辦學團體共同簽訂約章，承諾共同遏止過度操
練TSA，還學生快樂童年。同時，教育局應主動與
家庭與學校合作事宜委員會，在各區舉行家長簡介
會，向家長說明設立TSA目的，並聆聽家長意見，
建立有效溝通平台，釋除家長對TSA的疑慮和誤
解。

（標題和小題為編者所加）
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會回顧過去3
年會期被反對派拉布拖累，令立法會「會不成會」，
毫無建樹，不斷內耗。所謂「選舉將至、其言也
善」，公民黨黨魁梁家傑昨日突然「認衰」稱，市民
不認同拉布行動，但聲言議會與特區政府「劍拔弩
張」，變成「死胡同」，難有任何突破，令他「心驚
膽顫」。他又稱，自己已計劃明年立法會換屆時不再
參選，日後會以「自由身」參與「公民社會」活動，
以尋求「突破困局」云。
梁家傑昨日接受電台節目訪問時稱，近日落區助選
時，很多市民主動向他反映對拉布甚有意見。有市民
更形容，現時立法會議員與特區政府之間，就像父母
吵架一樣，子女只能在旁眼睜睜看着，心中無比驚
慌，但卻做不到任何事情。區議會選舉前夕，梁家傑

對市民的批評不得不「認衰」稱：「我向市民說，當
然不是在父母吵到面紅耳赤時出來勸架，可以在其他
合適時間才勸說幾句吧！」
他聲稱，香港社會有不少爭議議題，包括強積金對

沖等，而到社會上不同的持份者，由於涉及不同利
益，必定產生對立面。但目前特區政府官員「只有耳
朵，沒有嘴巴」，對任何人、任何建議都在面上擺出
一副「聆聽」模樣，拒絕表達立場，所以特首選舉是
「良好的平台」，讓不同立場的候選人對各種具爭議
性議題提出看法，選民可以用選票授權云云。

提「兩極化」中立即挨批
被問及有反對派提出「第三條路」構思，梁家傑聲

稱，香港政治制度受香港基本法及全國人大常委會「8

．31」決定制約，難有突破空間，而香港政治生態
「兩極化」問題嚴重，稍為傾向中立也會立刻遭到強
烈批評，他希望這種文化逐漸改變。
不過，他向表示要走「第三條路」的前公民黨成員

湯家驊大潑冷水，又揶揄由前民主黨成員狄志遠及黃
成智成立的「新思維」，「我好尊重湯家驊，但希望
他能夠『帶眼識人』，一些希望透過所謂『第三條
路』，圖在特區政府撈取一官半職者，其想法並非真
心為民主，必須小心。」

聲稱來年不選立會
梁家傑又聲言，自己不想再被困在議會內，又計劃

來年不會參選立法會，轉以「打游擊」方式參與公民
社會，以及期望與不同組織分享經驗。

忍「佔」捱拉最盼和諧
激進「博出位」禍議會譚

耀
宗
：

副題副題副題副題副題副題副題

臨選舉突「認衰」梁家傑認市民厭拉布

譚耀宗昨日出席該黨出戰西貢區區
選的莊元苳、吳清河、周家樂造

勢大會後指出，不論在立法會還是區議
會層面，最「論盡」是激進文化充斥議
會，激進派議員僅為在議會中「博出
位」，搞出諸般激烈行動，並舉中西區
區議會為例，「有些議員衝擊議會，搞
到同保安員糾纏，甚至弄到有人受
傷。」他希望，不論任何層面的議會
中，不應容許有關文化出現。

市民挺做實事者參政
他續指，去年違法「佔領」行動發

生，以及反對派在立法會大肆拉布的行
為，令市民感到「好討厭」，並希望社

會回復穩定和諧，所以深信他們不會再
認同激烈行動，而傾向支持實事求是、
有心服務居民的人在議會參政。
區選投票日臨近，該黨候選人頻遭對

手抹黑，譚耀宗認為，在現時政治生態
下，他已「預咗被抹黑」，「因對手覺
得緊張同覺得我們有威脅性」，但這些
手段是「毫無意思」的。

「鉛水風波」反對派抹黑民建聯
譚耀宗以早前「鉛水風波」為例，

「他們（反對派）講到民建聯好像要害
居民。」防賄條例方面，「好像第三
條、第八條一樣，他們講到民建聯要包
庇特首，令特首『無王管』，但事實上

在防賄條例第三條、第十條都適用的，
因特首無上司可言，且有關問題在憲制
上仍未解決。」他又認為，反對派在
「全港性系統評估」（TSA）問題上，
並無廣泛諮詢社會各界。不過，他強
調，不管面對怎樣的抹黑，他都相信市
民的眼睛是雪亮的。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

在香港政治生態中，不論立法會以

至區議會層面，反對派皆以激進手

段妨礙議會運作。民建聯會務顧問

譚耀宗昨日直言，最「論盡（糟

糕）」的是激進文化充斥議會及反

對派喜歡「博出位」，但他明言香

港市民飽經違法「佔領」行動及立

法會拉布苦況，都希望社會重返穩

定和諧，同時認為市民的「眼睛是

雪亮的」。

■■譚耀宗譚耀宗
彭子文彭子文 攝攝


